



# Prosiguen arrolladoras nuestras fuerzas, conquistando pueblos y posiciones enemigas en Aragón

## Quedó alejado de Huesca el enemigo, se ha establecido contacto entre las fuerzas de este sector y las que cruzaron el Ebro, y las del Sur, se hallan a cinco kilómetros de la provincia de Castellón

### A una de caballo hacia Cataluña

(Crónica de nuestro envió especial en el frente de Aragón)

Hacia Cataluña, 25 de marzo.—Decía ayer que posiblemente hoy comenzarán a tocarse las consecuencias de la maniobra de nuestras tropas y del duro castigo que se había infligido al enemigo. Hoy ha comenzado el desplome rojo en el Norte del Ebro y el avance del Ejército ha sido extraordinario en todos los aspectos.

El Cuerpo de Ejército de Navarra, después de luchar con el río de un fuerte temporal, que ha imposibilitado casi toda acción ofensiva ha sido también el que más resistencia ha encontrado por parte del enemigo en el frente de Huesca.

Nadie se puede explicar el por qué de esa enconada oposición de las fuerzas rojas, sabiendo como tienen que conocer el desplome casi general de sus líneas en los demás sectores. Claro es que tenemos que darnos cuenta de que la caída de aquel frente tendría como consecuencia inmediata que nuestras fuerzas fueran estrechando la frontera marxista con Francia y por lo tanto quitando puntos de alimentación a las fuerzas del marxismo.

Lo cierto es que han opuesto gran resistencia a nuestras tropas. Pero a pesar de ello, ha continuado la progresión, ocupándose casi totalmente la Sierra de San Julián y manchando en dirección a Coll de Bail y Santa Eulalia de la Peña, y por lo más al Sur, estas mismas fuerzas se han apoderado de la Puerta de la Concepción, castigando a los rojos, haciéndoles muchos prisioneros y apoderándose de gran cantidad de material de guerra variadísimo.

En el sector Sur de Huesca, el Cuerpo de Ejército de Aragón, continuó rápidamente, desde las primeras horas de la tarde, el ataque a las posiciones marxistas y ha ocupado, no sin tener que emplearse a fondo en algunos momentos, el pueblo de Pompenillo, y los de Molino, Monflorite, Albero Alto, Tierz, Quicena y La Granja.

Como consecuencia de esta operación, el cerco de Huesca por el Sur y por el Este, ya ha desaparecido o está a punto de acabarse completamente por el Norte, facilitado por la ocupación del pueblo de Quicena, el depósito de aguas y el monte Casayús.

También en este frente, las tropas de este mismo Cuerpo de Ejército han ocupado la Masía de la Luna, fábrica de papel y Toral de la Misericordia. Otras fuerzas pertenecientes a este mismo Cuerpo de Ejército salieron de los sectores de Almuniente y Tardienta y marchando en sentido sureste, han vencido la resistencia marxista y han ocupado Terraña de Aragón, la tierra de Almunientes, los altos de la Fruta, Santa Elena y el pueblo de Senes, el collado de la Pequerriza, el Tejar de Rodres, el pueblo de este mismo nombre, el monte de la Sarda y los de Tñas, el Ginestral, Peña Alviro, el pueblo de Peleño, San Salvador, Gañón, el collado de Ginestral y prosiguen su avance cuando nos da-

ban las últimas noticias de este frente.

En la mayoría de los sectores, la profundidad del avance se puede calcular en unos diez kilómetros y el total de lo ocupado, de aproximadamente unos quinientos kilómetros cuadrados.

También el Cuerpo de Ejército Marroquí, que por la operación audaz de pasar el río, efectuada hace dos días y por significar esto un peligro tremendo para los rojos, es el que más dura resistencia encontró. Sin embargo, ha proseguido hoy su avance, venciendo también en toda la jornada la resistencia tenaz que las fuerzas marxistas le opusieron. No obstante esta resistencia, la valentía y arrojo de las tropas que le integran y la capacidad maniobrera del Cuerpo de Ejército, unido a la preparación, conocimiento del terreno y valor de los mandos, ha vencido esta resistencia y ha avanzado en tres direcciones: una, la de su ala derecha, paralela a la marcha del río, y ha ocupado el pueblo de Cinco Olivas, el de Alboiga el vértice Pioneros, la cota 349, Mas de Carabina, Mas de las Balsas, Mas del Pez, vértice Marmural, laguna de la Playa, Laguna de Cilo, cota 471 y cota 332.

Las tropas que marchan por el centro, apoyándose en las de la derecha, han ocupado vértice Valdebaranco, la ermita de San Jorge, las cotas 371, 304 y 331, descolgándose del Monte del Retuerto y del vértice de este mismo nombre, han ocupado el pueblo de Bujaraloz, rebasándole en tres kilómetros hacia Lérida y ocupando también el vértice Pallarés, las cotas 327 y 339, el vértice Alero, la cota 378 y el vértice Piñet.

Las fuerzas del sector de la izquierda, han avanzado también y han ocupado el vértice Camovero, las cotas 400 y 339 y el pueblo de Almolda, el cual han rebasado, marchando en dos direcciones hasta Castejón de los Monegros y hacia las canteras de Carravardera y el pueblo de Valzarta.

No solo han sido estos tres Cuerpos de Ejército los que a lo largo de la victoriosa jornada de hoy han conquistado para España nuevas zonas. La de Galicia ha continuado su progresión que inició el día de ayer y ha ocupado totalmente el pueblo de Mas de las Matas, el de Selo y marchando en dirección a la costa, ha llegado a ocupar y rebasar el aerodromo marxista de Aguaviva.

Posteriormente, se renovó el avance y las fuerzas han quedado a última hora a tres kilómetros del pueblo de Castellote.

Por cierto que en este Ejército ha tenido lugar un hecho que demuestra la desmoralización de las fuerzas rojas y su falta de previsión, no indicando a las demás que componen su ya destruido ejército la realidad de la situación, haciéndoles ver que es mucho mejor de como verdaderamente se encuentran, lo cual entre otro per-

### Parte Oficial de Guerra

Del Cuartel general del Generalísimo, correspondiente al día de hoy.

Ha continuado hoy el avance de nuestras tropas en el frente de Aragón.

En el sector norte de Huesca, se ha pasado el río Flumen por varios puntos, ocupándose los pueblos de Santa Eulalia la Mayor, Lieñas, Sagarillo, Quibluco, San Juan de Bonzo, Barluenga, Ayela, Castilbabas, Sasa de Abadono y Baudales.

Ha terminado la limpieza de los alrededores de Huesca y el enemigo está muy alejado de la plaza. Se han ocupado también Igrtes, Fornillos, Tierz, Ballestar y Monflorite, la meseta del Plano, Loportano y Albero Alto.

Estas fuerzas han cogido en gran cantidad, armas automáticas, fusiles de repetición y dos depósitos de municiones.

En el sector sur de Huesca, se han ocupado Pilates, Pramacer, Fraella, Polemino, La Paridera del Argelino, Mascarada y Robres.

En esta parte del frente se han hecho 453 prisioneros y se han cogido diez metralladoras y gran número de fusiles, municiones y vestuario.

Una parte de las tropas que hace dos días pasaron el Ebro, avanzaron hacia el Oeste para romper la línea enemiga, lo que consiguieron, ocupando Aguilar de Ebro y Osera, donde establecieron contacto con las fuerzas del sector Sur de Huesca.

Otra parte de nuestras tropas avanzó hacia el Este, venciendo la resistencia del enemigo y ocupando La Aimelda, Bujaraloz, Alborge y Cinco Olivas.

En esta parte del frente se han cogido también abundantísimas armas de todas clases, varios depósitos de municiones, camiones, un taller de reparación y material diverso.

Al Sur del Ebro, en el sector de Alcoriza, intentó el enemigo algunos contraataques, quedando tan duramente quebrantado que abandonó la totalidad de las posiciones y huyó hasta reparar los ríos Guadaloque y Bergante, dejando en nuestro poder mucho material, especialmente metralladoras y cerca de doscientos prisioneros. Se han ocupado el vértice Tabada, Muea del Romado, Castellote, vértice Atalaya, el Cabezo, Abeuzgo, el pueblo de Mas de las Matas y Aguavivas, vértice Cotina, alturas de Campillo y vértice Morros, sobre el río Bergante.

Después de ocupado el campo de aviación de Mas de las Matas, aterrizaron equivocadamente tres aviones rojos «Caudron», creyendo sus tripulantes que aún estaba en su poder. Los pilotos que los tripulaban, fueron hechos prisioneros. Otro aparato enemigo se destruyó al caer violentamente al sur de Castellote.

En el día de ayer, además de los aviones enemigos derribados que se consignaron en el parte, fueron abatidos dos «Curtis» más.

Salamanca, 25 de marzo de 1938. 11 Año Triunfal.

### Consejo de Ministros

#### El Generalísimo informó sobre la situación militar, que es extraordinariamente satisfactoria

Se concede a la ciudad de Oviedo el título de invicta

Burgos, 25.—Esta tarde se han reunido los ministros en Consejo, bajo la presidencia del Jefe del Estado. La reunión ministerial comenzó a las cinco y cuarto.

A la salida, el ministro del Interior, señor Serrano Suñer, dió a los informadores la siguiente referencia:

El Generalísimo ha informado al Gobierno sobre la situación militar que, como se sabe, es extraordinariamente satisfactoria.

Se ha examinado también la situación internacional.

Se aprobaron los siguientes decretos: Uno, restableciendo la Comisión general de Codificación; otro, nombrando comisario de la Banca Oficial a don Antonio Goicoechea; otro, disponiendo el cese del gobernador civil de Huelva; otro, nombrando para el mismo a don Joaquín Miranda González, Consejero Nacional de F. E. T.; otro, estableciendo el documento nacional de identidad y el organismo encargado de su reglamentación; otro, concediendo a la ciudad de Oviedo el título de invicta y heroica; otro, estableciendo normas preventivas a que han de sujetarse la reconstrucción de bienes daña-

dos por la guerra; otro, prorrogando por dos trimestres del año actual las normas contenidas en el decreto de 26 de diciembre de 1936, para pago de obligaciones a cargo del Estado; otro, nombrando agente del Gobierno Nacional cerca del de Turquía a don Julio Palencia.

Por último, se accedió a la solicitud del ministro general Martínez Anido, concediendo un crédito para el Sanatorio Pedrosa.

### Los rojos retroceden hasta la provincia de Castellón

Vañadolid, 25.—Las fuerzas rojas que combaten en el sector de Aragón, han rerocido durante la jornada de hoy hasta la provincia de Castellón de la Plana, con lo cual, nuestras vanguardias están ya a 68 kilómetros del Mediterráneo.

(D. R. V.)

### Saludo a Franco: ¡Arriba España!

### La repoblación forestal del Monte San Isidro

¡Leonés, ciudadano de España, si quieres servir a la Patria y honrarla con tu propio sacrificio, no dejes de sumir tu esfuerzo, que será alegría patriótica, al de los hombres que han de contribuir a esta obra nacionalista!

Como presidente de la Diputación Provincial de León agradeceré profundamente al pueblo leonés la acogida entusiasta y magnífica que ha tenido mi llamamiento. Espera esta Corporación que los jefes encargados de talleres, oficinas, comercios, etc., den toda clase de facilidades a sus dependientes para la prestación de tan patriótico servicio que constituye uno de los postulados del nuevo Estado y que ha de ser una de sus principales fuentes de riqueza y prosperidad. Los concurrentes se hallarán a las siete cuarenta y de comida y, a ser posible también, de pala o piso de su propiedad personal, ya que son tantas las inscripciones, que no será posible facilitar a todos los trabajadores estos instrumentos.

Las inscripciones para este trabajo se harán en el Palacio de la Diputación Provincial, hasta las trece horas del domingo día 27, especificándose si la prestación del servicio ha de comprender los dos días o uno solo, y en este caso, cuál de ellos.

Cinco de los días que ha de celebrarse la repoblación, que son los 28 y 29 del corriente mes, en la Diputación Provincial, provistos.

Se ruega al público se abstenga de acudir a las oficinas provinciales el día 29, en que los funcionarios se hallarán prestando servicio de repoblación forestal.

Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista. ¡Arriba España!

El presidente de la Diputación.—Raimundo R. del Valle.

na, pero hacía pocos minutos habían visto volando sobre ellos varias escuadrillas de nuestros cazas y para evitar un ataque del que ellos no podían defenderse por su escaso número y aunque ellos no lo dijeran, por su miedo, habían decidido tomar tierra en "su" aerodromo de Aguaviva, sin saber que nuestras fuerzas, desde hacia dos días estaban en marcha hacia esta parte.

Son tres pilotos y cinco mecánicos los que han quedado prisioneros y al mismo tiempo tres magníficos aparatos completamente nuevos, que vienen a engrasar nuestra magnífica flota aérea.

No solo han sido infinidad de kilómetros los que han quedado en nuestro poder a lo largo de la jornada de hoy, sino que además de esta victoria, la proyección de esta victoria, la proyección de esta victoria, la proyección de esta victoria, nos ha entregado tres nuevos aviones.

Lo mucho ocurrido en los diversos sectores en los que en la jornada de hoy se ha operado, me ha impedido que pudiera hacer una cosa pensada y serena, para informaros. Regresando del campo de deprimas y corriendo, hilvano esta crónica para que no falte una impresión verídica y vista de lo ocurrido en los sectores y sacando de buena fuente lo pasado en los otros dos.

León (D. R. V.)



# Génesis de la España nueva

## TRES MOMENTOS DEL RETRATO

Uno de los espíritus más agudos de nuestra época ha dicho que en la vida de toda obra humana—irruento de la inteligencia—hay siempre tres momentos sucesivos o fases precursoras del alumbramiento definitivo. Puntuando meticulosamente se encontrarían muchas fases, pero no es cosa de aquilatar el examen a extremos de disección totalmente desintegradora. Baste, pues, distinguir tres momentos principales en la producción de lo selecto. El retrato empieza siendo una taramalla de líneas descarnadas como un hilván. Sigue a este momento aquel en que tiene toda la borrosa deformidad de la caricatura; y, por fin, sigue la efígie proyectora de la espiritualidad del retratado, del carácter, de la semejanza.

Este mismo proceso siguen las obras políticas, las literarias: esbozo, borrador, perfil. Claro que muchas mueren antes de alcanzar la cumbre de lo final: son las que no tenían una densidad sustancial y una viabilidad mínima.

Españoles de mente egregia, que en los últimos siglos velaron la llama de lo español genuino—Donoso Cortés, Balmes, Menéndez Pelayo, Mella, etc.—no hicieron rigor otra cosa que aportar a nuestra obra de reincorporación a la esencialidad hispana elementos doctrinales y actitudes morales, que complementaban el cúmulo necesario de materiales indispensables; pero tenía que venir—en la vida de un pueblo dejado de la mano de Dios llega siempre—el hombre que, como un joven dios furioso, trajese en la frente el rayo a cuya luz se iluminase el núcleo alrededor del cual viniera a construirse jerárquicamente España, Maternales, bastantes y preciosos. Criterio de ordenación, uno solo.

### PREDESTINACION DEL AUSENTE

En ese proceso de selección, ordenación y esclarecimiento, hubo un remate: José Antonio, Afios decadentistas, sucios, blanduchos, iban quemando la raíz de lo español autóctono. Intentos generosos ensayaron una cura de fuera adentro; pero fue inevitable que viniera el tratamiento de dentro afuera: el Movimiento, la guerra.

En la cáscara de la política tenemos que aparecer como legalistas de una legalidad que nos repugnaba profundamente; mas en los senos del pueblo (¡bendita cla-

se media, asiento del espiritualismo cristiano!) se iba gestando otra cosa que, al estallar el movimiento, se vio que era azul intensa, etapa prefascista y ya fascizante, a esta se debe el haber sido posible esa victoria tan magnífica: etapa fascizante, aunque otra cosa teníamos que decir, porque en el arte de la sabia política hay una fuerte dosis mítica, necesaria para atraer a las masas a cauce.

José Antonio había caído en la juventud y había logrado el brote soñado de una emoción unánime, robusta y radical. Acaso se haya costado la vida—su joven vida cañosa y genial—esa misión; pero si ha sido así, puede que en ello haya un arcano designio de redentor que termina crucificado para mayor eficacia de la obra. Una vida en flor—de morir, ha muerto alrededor de los 33 años, como Jesús—que perece cuando todo estaba propicio para fructificar...

### Y TODO QUEDO EN ESBOZO

Porque, cuando termine el plomo de la guerra y comience el oro de la paz, se habrá ya visto con clara nitidez que la obra emprendida por el genial ausente es una primera fase de la obra total: es un embrión, un esbozo. Los puntos nacionalsindicalistas y todos los artículos doctrinales y todos los discursos diseñan y abocetan un Estado moderno, atlético y satisfactorio, pero a grandes rasgos. De aquí, la calidad del esbozo, porque de modalidades y detalles puntuales no hubo tiempo ni calma en aquellas horas febriles en que todo se movía como un terremoto. Verdad que el Estado será nacionalsindicalista, justo, imperial, con esta o con la otra matización, porque en cosa de matiz nadie tiene derecho a hacer demasiado hincapié ni cuestión cerrada; sólo el Caudillo, guardián supremo de los valores de España, tiene superior y mejor derecho a las decisiones definitivas. Lo demás es, en la mayoría de los casos, litigio simple de palabras: sindicato, corporación...

Ya terminará el Caudillo, con su mano firme y su pulso sereno, el retrato cuyo esbozo hizo José Antonio al calor de una tradición, alimentada y enriquecida por muchos sabios que en España han sido... Así tiene que ser para alquitara y refinar lo que el Movimiento lleva y entraña a través de sus tres momentos necesarios: milicia, padecimiento y triunfo...

Lorenzo Juárez

# Ministerio de Agricultura Ordenación del mercado de los subproductos del trigo

Ilmo. Sr.: La ordenación del mercado de los subproductos del trigo que hoy se dispone, es una provechosa consecuencia económica de la ordenación triguera.

Va a ser, pues, el Servicio Nacional del Trigo, como se preveía en el Preámbulo del Decreto de su creación el eje de la política económica del campo.

Esta ordenación de los subproductos del trigo, unida a la disciplina del mercado maderero, recientemente promulgada, constituye sólidas avanzadas para la regularización definitiva del mercado de los piensos.

Con ello anularemos la subida ya iniciada de los precios de los subproductos de la molinería, que perjudica al ganadero sin beneficiar al productor triguero, y, sobre todo impediremos cotizaciones que no correspondan a los precios registrados por las Juntas Harinopañaderas.

En virtud de lo expuesto, dispongo:

Artículo 1.º A partir de la publicación de la presente Orden, los fabricantes de harinas quedan obligados a reservar el 50 por 100 de su producción de piensos, para su adquisición por los Sindicatos de F. E. T. y de las J. O. N. S. La cantidad que como máximo están obligados a reservar almacenada será la que corresponde a la producción de un mes.

Art. 2.º Los precios a que pagarán los Sindicatos de F. E. T. cada clase de subproductos puestos sobre vehículo al pie de la fábrica, serán exactamente y para cada mes, los aprobados por el Ministerio, a propuesta de las Juntas Harinopañaderas.

Estos precios deberán señalarse para cada clase y calidad de los subproductos obtenidos en la provincia, debiendo procurar las referidas Juntas Harinopañaderas que se llegue a la tipificación de los mismos.

Art. 3.º Los industriales harineros que en el plazo de un mes no recibieran ningún pedido de pienso de los Sindicatos de F. E. T. y de las J. O. N. S., quedan exceptuados de retener las cantidades señaladas en el artículo primero de la presente Orden, hasta tanto reciban el primer pedido.

Art. 4.º Las Juntas Harinopañaderas determinarán mensualmente los precios de venta en almacén del Sindicato para cada clase de subproductos, no pudiendo exceder éstos del de adquisición, incrementado como máximo en un 6 por 100.

Art. 5.º Los ganaderos que soliciten del Sindicato partidas de salvado superiores a 5.000 kilogramos y que estén domiciliados fuera de la localidad en que esté emplazada la fábrica, podrá retirarlo directamente de ésta, previo pago, a los mismos precios que se hayan fijado para los Sindicatos y mediante el vale correspondiente que éstos faciliten.

En igual forma podrán hacerlo los ganaderos que tengan su negocio establecido en la localidad donde se encuentre enclavada la fábrica y cuya solitud de compra sea igual o superior a 2.000 kilogramos por partida.

Art. 6.º En el caso de que los pedidos que se hagan a un Sindicato rebasen la cifra que le corresponde retener de las fábricas de su provincia, podrá solicitar los piensos que le faltan, de los Sindicatos más próximos, y en último término, distribuirá entre sus socios las existencias para el mes, proporcionalmente a las necesidades de cada uno de sus pedidos no atendidos.

Art. 7.º El Servicio Nacional del Trigo, teniendo en cuenta la harina vendida por cada fabricante y los rendimientos aprobados por las Juntas Harinopañaderas, podrá comprobar las cantidades de subproductos que corresponde reservar por cada fabricante a los Sindicatos de F. E. T. y de las J. O. N. S.

Art. 8.º El incumplimiento de las obligaciones que a los industriales harineros señala la presente Orden, será sancionado con multas hasta de 100.000 pesetas, sin perjuicio de la responsabilidad penal que hubiera exigirse.

La imposición de sanciones se ajustará a lo preceptuado en el capítulo 13 del Reglamento de Ordenación Triguera.

Dios guarde a V. I. muchos años.

Burgos 22 de marzo de 1938.  
II Año Triunfal.—Raimundo Fernández Cuesta.

# Un convoy de Falange leonesa a Teruel Los leoneses en Aragón

En los prospectos de propaganda e información de la organización de Asistencia a Frentes y Hospitales, se dice que el Movimiento de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. considera esto como uno de sus servicios predilectos.

¡Frentes! ¡Hospitales!... Sitios que son el verdadera vanguardia donde con valor, dolor y sangre forja la juventud española el resurgir de la nueva Patria. ¿Tiene razón, o no Falange al considerar esta asistencia, que simboliza el signo de la Cruz amarilla y roja, como uno de los más importantes?

Falange de León tiene también su Delegación Provincial de Asistencia a Frentes y Hospitales. Poco tiempo lleva funcionando este servicio, pero el entusiasmo que reina en la casa hará, como es de desear, que honre a la Falange Leonesa. Al frente de él (ahora, de modo provisional) un hombre joven todavía, en su juventud primera, en las luchas antimarxistas del Reguete de Gijón, en los tiempos anteriores a la República. Tiene hijos que luchan en los frentes. Por todo ello, la Falange cuenta con un buen elemento cuyo nombre no cito, por querer él permanecer en el anonimato.

Ha sido el organizador del convoy que acordó Asistencia: enviar a los soldados y falangistas leoneses que tanto se han distinguido en el frente de Teruel.

El viernes pasado salió de León el convoy, compuesto de cuatro camiones, en los que iban dos mil bolsos conteniendo cada uno, una caja de mantecadas de Astorga, dos chorizos, nueces, higos, chocolate y un paquete de cigarrillos. Además, llevaba el convoy quinientas botellas de café y azúcar, un bocado de vino y paquetes de ropa.

Uno de los camiones portaba paquetes individuales que las familias, por medio de Asistencia, enviaban a los muchachos leoneses.

Con el convoy va un auto pequeño en que viajan el jefe de la expedición, hombre templado ecuaníme y activo, el inspector provincial de Falange de León camarada Francisco Suárez, que va, como un falangista más, a incorporarse a las banderas leonesas, el arquitecto Sr. Ferrández Cabello, hermano del comandante de Estado Mayor, que tan importante papel tuvo en esta División de León, y

los periodistas invitados por Falange como cronistas de esta primera salida de Frentes y Hospitales de León.

Esayo que se ha visto nublado, en su simpático fin, en su plan y hasta en su final por las innumerables peripecias, efímeras y afortunadamente ninguna grave, en que nos hemos visto. Digo hemos porque uno de los periodistas es el que suscribe, escogido, quizá por el cariño puesto en la empresa de propaganda del convoy. El otro colega es Pinto Maestro, el director de La Mañana.

Van con nosotros unas cuantas camaradas falangistas: Milagros de Castro, Rosario Fernández, Rogelia Llamazares, Socorro G. de Lama, Pilar Rodríguez Begoña Montejo y Melilde Bello. Y con un sargento de tropas marroquíes, del Bierzo, Antonio Díez Sandes, que se nos ha agregado. Para ir en tren, tienen ustedes completa la expedición.

Con la cual hemos recorrido desde León a Calatayud y de Zaragoza a Teruel, pasando por rumbos rojos hasta una semana antes, como Légers, Utrillas, Montalbán, Castel de Cebra, etc., y hemos visitado con dolor y admiración la Ciudad de los Amantes, o, mejor decir, en cuanto se refiere al castrero, la ex ciudad, deshecho, maltratada, aniquilada, en algún sitio, por la barbarie roja.

Aquí, entre estas ruinas, más allá por montes y vericuetos de primera línea; donde todavía se ven granadas rojas, confundidos con esas vetanas y magníficas fuerzas de choque de los Tercios de África y tropas marroquíes, hemos visto y abrazado a leoneses, ¡a muchos leoneses!... alegres impávidos, sufridos, abnegados y heroicos que defienden a España con el valor tradicional de los hijos de la primera región española que tuvo ansias y corona de imperio.

¡León!... León está aquí... por estas tierras de Aragón, con sus imponderables falangistas montañeses, o del páramo, o la ribera o las tierras llanas de Campos y los Oteros: los bercianos, los maragatos, los sajambriegos... todos los que son orgullo de una tierra.

Y está este magnífico, valiente y ejemplar Regimiento de Burgos, tan leonés...

Aquí están todos. Pero para contarlos despacio hagamos punto y aparte.

LAMPARILLA

**COMPANIA ADRIATICA DE SEGUROS**  
Fundada en TRIESTE en 1838

Esta Sociedad Italiana que opera en España en los ramos de Incendio, Vida y Transportes, tiene el honor de participar nuevamente a sus Asegurados, Agentes y Colaboradores en general, que estableció su dirección provisional en Sevilla, Avenida José Antonio Primo de Rivera, 2.

Agentes generales para León y toda su provincia:  
RAMO INCENDIOS      RAMO VIDA  
D. Julio Prieto Tagarro      D. Benito Moreno de Haro  
Avenida Padre Isla, 6      Avenida de Palencia, 1  
Teléfono 1285.—LEON      LEON

**RIPOLL**  
Taller de Especialidades Eléctricas  
Electricidad del Automóvil e Industrial  
Bobinajes en general

Aleazar de Toledo, 16  
Teléfono 1467      León

**Café Bar Restaurant CENTRAL**

El más selecto      El mejor café

**TEATRO ALFAGEME**

HOY SABADO  
26 de Marzo de 1938  
(Segundo Año Triunfal)

Reaparición de la deslumbrante estrella  
JOAN CRAWFORD, con la superproducción  
Metro, hablada en Español

**¡YO VIVO MI VIDA!**

Un film lleno de graciosos incidentes, perfectamente planteado y desarrollado.

Todo el encanto lúmenil y delicioso de  
JOAN CRAWFORD, puesto de relieve  
en esta película plena de emotividad  
y ternura.

**MANTHQUERA**  
**LEONESA**  
SUERO DE QUIÑONES  
LEON

**AMUTIDOS**  
**ARAUCO**  
LOS MEJORES  
Trabajo del Camino (León) Teléfono 1130

**CIRIACO SASYRRIA**  
La calidad  
ha hecho nuestra reputación  
(Calle II, 2) — Teléfono 1740

**Casa Costillas**  
(Avenida del Padre Isla, 3  
(junto al Gobierno civil)  
Apartado de Correos 3)  
Teléfono 12-17  
LEON

Grandes existencias de cemento, yeso, tubos grés de La Felguera, cocinas Sagardul, bañera, wáter, lavabos, bidets, y demás artículos del ramo de saneamiento y materiales de construcción.



# Francia no llevará a cabo ninguna intervención armada en España

## Doriot combate la ayuda de los obreros franceses a los rojos españoles

El órgano del partido que acudirá Doriot, "La Liberté", de París, publica en su número de ayer un interesante artículo, suscrito por el mismo Doriot, titulado "La España republicana sufre una grave crisis interior", cuyo texto dice así:

Los comunistas y socialistas franceses exigen del Gobierno la apertura de la frontera. En las fábricas se recogen importantes cantidades de los salarios de los obreros, para la compra de armas, material y víveres; en las calles se organizan colectas. Todo para la España roja. París está cubierto materialmente de carteles político-sentimentales sobre la miseria de los niños y de las mujeres, capaces de conmover a los más enteros.

Pero todos estos propagandistas olvidan que el hambre de la España roja es el fruto de la política marxista, ya que la España Nacional está alimentada con largueza.

Un pequeño órgano trotskista, de poca opinión en Francia, pero de mayor circulación en la zona roja, pone al descubierto la verdadera utilización de los socorros reunidos por los internacionales. El citado periódico dice que en lo que concierne al trigo y demás alimentos para la ayuda al pueblo español, cada obrero, sea cual fuere su tendencia, comprende que el envío de estos alimentos constituye un acto de solidaridad y que se debe realizar urgentemente. Pero hablemos claro. Si la entrega ha de ser al Gobierno de Negrín, para alimentar a las fuerzas rojas, decimos no.

Sabemos por experiencia que todas las caravanas de víveres de los stalinianos y socialistas, conteniendo leche y patatas, son mandados a la España roja con destino a los obreros y campesinos, y no llegan a poder de éstos. Los ingenios franceses que creen socorrer la miseria del pueblo español, contribuyen al sostenimiento de la más espantosa dictadura sobre el mismo y a prolongar la guerra. Los trotskistas que consenten en mantener una revolución, no quieren hacer sacrificios para un Gobierno que tiene en las cárceles, junto con los antimarxistas, a miles y miles de revolucionarios, opuestos a la dictadura rusa, ejercida por Negrín. Las armas que habían de servir para hacer una revolución, sirven para una intervención imperialista. Para armar a este Gobierno contrarrevolucionario, se ha hecho asesinar a miles de revolucionarios, se ha fusilado a miles de obreros y se propone aún fusilar muchos más.

Los trotskistas franceses, de acuerdo con sus correligionarios españoles, no lo consenten. La actitud de los trotskistas es perfectamente clara.

Por otra parte, la oposición al Gobierno Negrín no es menos importante que sus desastres militares. La España roja está en vías de una gravísima crisis. Para apoderarse de España, los soviets desencadenaron la revolución; para hacer la guerra, han querido destruir a los revolucionarios, pero hoy, a pesar de las persecuciones, estos trotskistas sabotean la guerra y provocan las mayores dificultades al Gobierno ruso de Barcelona.

Esperamos alguna operación definitiva y que Rusia y sus agentes serán arrojados de la España roja, como han sido arrojados de todos los países donde han intentado tomar una posición decisiva.

Nuestro Gobierno estúpido, al estilo de Boncour, hará bien en escuchar las advertencias que le hace el importante movimiento trotskista de Cataluña y de la España roja, en vez de arrastrarse hacia el avispero de Cataluña.

# Declaración oficial de Boncour, obligado por numerosos diputados

## Se considera inminente la crisis francesa.-La situación social es agravada por una importante huelga metalúrgica

París, 25.—En la reunión de la Comisión de Asuntos Exteriores de la Cámara, Paul Boncour, ministro de Negocios Extranjeros, repitió ayer las declaraciones hechas ante la Comisión del Senado.

Presionado por numerosos diputados, alarmados por los rumores respecto a la actitud

francesa en el conflicto español, Boncour añadió, según un comunicado oficial facilitado, que Francia no haría ninguna intervención armada en España. Repitió que Francia cumpliría sus obligaciones con Checoslovaquia, e insistió en mantener la íntima colaboración entre las diplomacias francesa e inglesa.

### SE RECHAZA UN CONTRA-PROYECTO FAVORABLE AL GOBIERNO

París, 25.—La comisión senatorial de Finanzas aprobó el proyecto del Gobierno de concesión, por el Banco de Francia de cinco mil millones de ayuda para la defensa nacional, pero rechazó el segundo proyecto de destinar cuatro mil millones al depósito de garantía para la estabilización de los cambios, a la Caja Autónoma.

El Senado celebró sesión, discutiendo este asunto detenidamente. Blum defendió el proyecto del Gobierno, originándose una viva discusión, siendo propuesta la aprobación de los dos proyectos del Gobierno, el cual fué rechazado por 196 votos contra 88.

### SE PREVE UNA PROXIMA CRISIS

París, 25.—Aumenta la creencia de que Blum no tardará en sufrir las consecuencias de la oposición del Senado.

En los círculos parlamentarios se tiene la convicción de que Blum ha fracasado ya y

que trata de ocultar su difícil situación.

La cuestión del sucesor de Blum se discute nuevamente en todos los centros políticos.

"L'Époque" dice que Deladier, actual ministro de Defensa Nacional, aparecerá, tarde o temprano, como sucesor de Blum en la presidencia, formando un Gobierno de unión nacional, en el que entrarán personalidades de los partidos del Frente Popular y de las minorías de oposición. También es probable que, en vista de la epidemia de huelgas, trate de incluir en el presunto Gobierno a dos miembros apolíticos, uno de los cuales sería el jefe de la Confederación Patronal y el otro el de la C. G. T.

### LA OPOSICIÓN DEL SENADO

París, 25.—El resultado de la sesión del Senado, crea una nueva preocupación para el Gobierno Blum, ya que uno de sus proyectos financieros tropezará con el voto adverso de la mayoría.

En los círculos financieros, se insiste que es inminente la caída del Gobierno.

### MILES DE OBREROS DE-CLARAN LA HUELGA

París, 25.—"Le Matin" publica el siguiente entrefilet:

En laconico comunicado anunció que en el pasado miércoles, los obreros de las fábricas de aviación de la región parisina declararon la huelga por una hora, para protestar contra la no intervención en España.

De manera que en el preciso instante en que el Gobierno declara que es necesario intensificar los preparativos de la defensa nacional, en el momento en que reune solemnemente a patronos y obreros para reunir los esfuerzos sobre un punto, el personal empleado en la fabricación de aviones de guerra, contesta con una huelga.

Es que en los medios del "patriotismo" antifascista estiman que cuanto menos potente sea Francia, estará en mejores condiciones para intervenir en todos los conflictos, o es que creen más conveniente trabajar 60 horas para España que 40 para Francia?

### SE EXTIENDEN LAS HUELGAS

París, 25.—La huelga de los 20.000 obreros de las industrias Citroen se ha extendido a otras fábricas. Los obreros de las de Renault amenazan igualmente con declarar en huelga en señal de solidaridad.

Estas huelgas hacen vivir a Francia en plena crisis financiera y política, momentos muy sombríos.

### MÁRKISMO AUTÉNTICO!

París, 25.—El secretario de la caja de sacorros del Sindicato de las Industrias Químicas, ha desaparecido, juntamente con los fondos a él confiados, que ascienden a varios millones.

El citado individuo dejó una carta en la que dice que ha transportado los fondos a Barcelona, para ayudar a los marxistas y obreros de las fábricas de municiones de la capital catalana.

En los círculos obreros de París, este desfalco ha producido enorme indignación.

### DESAPARECE "L'ECHO DE PARIS"

París, 25.—El director de "Le Jour" ha adquirido el periódico "L'Echo de Paris", que a partir del lunes, 28 de marzo, aparecerá como filial de "Le Jour".

Este último ha gestionado la colaboración de algunos ilustres redactores del diario que desaparece.

### Los EE. UU. rechazan una proposición rusa

Londres, 25.—El Sr. Hull, secretario de Estado norteamericano, ha enviado un comunicado oficial al gobierno de la Gran Bretaña en nombre de su gobierno, manifestando que éste rechaza la propuesta soviética de una conferencia internacional.

### Regresan de Inglaterra más niños vascos evacuados

Bilbao, 25.—Han llegado, acompañados de funcionarios de la Delegación Extraordinaria de Protección a Menores, varios centenares de niños repatriados de Inglaterra.

Fueron recibidos por varias representaciones oficiales, entre ellas una de dicha Delegación Extraordinaria, otra del consulado inglés y otra de la Junta Provincial de Protección a Menores, siendo acogidos con todo cariño y con espíritu de verdadera caridad por la Comunidad de Hermanas del Amor Hermoso, en cuyo convento fueron seguidamente entregados a sus padres.

### Los rojos llaman la quinta del 41

Burgos, 25.—Radio Asociación de Cataluña, dió anoche, a las ocho y media, la siguiente nota:

«El comité de educación militar, ha publicado una nota en la que dice que el día primero de abril próximo comenzarán las clases de educación pro militar para los jóvenes de la quinta de 1941, que serán incorporados inmediatamente y enviados al frente».

### Ha muerto el Maharajá de Patiala

Estaba considerado como uno de los príncipes más ricos del mundo

Londres, 25.—A la edad de 46 años, ha fallecido el Maharajá de Patiala, considerado como uno de los príncipes más ricos del mundo, ya que sus rentas anuales se hacen ascender a unos treinta y cinco millones de libras esterlinas.

Se le vió por última vez en Londres, con motivo del jubileo de Jorge V. En aquella ocasión, alquiló un centenar de habitaciones en uno de los mejores hoteles de la ciudad y, en una de las recepciones que dió, vistió un traje de un valor aproximado de mil millones.

Durante la Guerra Europea, cuando tenía 24 años, el Maharajá de Patiala formó parte de un cuerpo expedicionario. Mandó ofrecer al gobierno británico todas las posibilidades de su estado y equipó varios regimientos. Cuando la Conferencia de la Paz, fué uno de los representantes de la India, recibiendo el grado de teniente general del Ejército británico.

### Españoles detenidos en Francia

Figura entre ellos el marqués de Portago

Bayona.—El marqués de Portago, ha comparecido ante el tribunal correccional de Bayona. Fué condenado por falsificación de pasaportes a tres meses y un día y por tenencia ilícita de armas, a dos meses más. El tribunal decidió anular las sentencias en una sola y por lo tanto solo cumplirá tres meses un día.

Otro de los detenidos, también español, apellidado Escoriza, ha sido castigado por el mismo tribunal y el tercer español, Arana, ha sido puesto en libertad y obligado a pasar la frontera en un plazo de 24 horas.

Lamentamos sinceramente el arresto impuesto al aristócrata español, marqués de Portago, que siempre ha dado muestras de acendrado patriotismo y ha colaborado activamente en el glorioso alzamiento nacional.

**D. A. Balbino Paredes**  
Clínica Dental  
Ordoño II, número 18, Leon

# BESTIALIDAD ROJA

## Exterminio de familias enteras

Después de la ocupación por las fuerzas nacionales de las minas de Utrillas, han sido encontrados documentos que permiten darse cuenta del oprobioso sistema que había sido instalado en aquella comarca, una de las más ricas de Aragón.

Una banda comunista llamada "Los Encantados", se hizo cargo del mando desde el primer momento de la ocupación y ejerció un verdadero terror, habiendo convertido a Utrillas en su centro de desmanes.

Esta banda exterminó familias enteras y dió muerte a infinidad de personas de derecha. Mujeres y niños fueron objeto igualmente de los peores tratos.

Utrillas poseía un sistema monetario independiente.

Para eso hacen la guerra asesinato es, para ellos, un deporte; un trágico deporte

al que ya no conceden ninguna importancia. Algunos "chequistas" llegaron a declarar, con gran cinismo, que los "primeros tíos que se cargaron" les costaba un poco de trabajo, pero que después, el dedo oprimía el gatillo del arma con gozosa complacencia. Para eso guerra la canalla roja. Pero ya poco les falta para rendir cuentas de sus sanguinarios instintos. La danza macabra será el prólogo del miserable baile a que se han entregado, en orgía infernal, esos miserables.

**ALMACENES RIDRUHO**  
FERRETERIA MATERIALS  
al por mayor y detall de construcción  
**Martínez y Casas (S. en C.)**  
Ordoño II, número 18 LEON Teléfono 1520

**PASTAS PARA SOPA**  
**La Industrial Leonesa**  
Teléfono 1128 Apartado 28  
**LEON**

**Tintorería Española**  
DE RAMON M. FARRAPEIRA  
Teñido y limpieza de toda clase de prendas, por delicado que sean sus tejidos. LUTOS EN OCHO HORAS. Transformación de las prendas negras a color. Frontitud en los encargos. Colores a muestra. Garantía y solidez en toda clase de trabajos.  
NOTA.—El apresto y brillo especial con que se ultiman los trabajos de limpieza y teñido, haciéndolos distinguir de otros similares, son invención que exclusivamente usa esta casa. Despacho, Ordoño II, 14 (al lado del Bar Hollywood). Talleres, Carretera de Asturias, número 2.

**Reuma, Gota, Artrismo**  
**UROSOLVINA**  
Poderoso disolvente del ácido úrico.



# Fernando Regueral y Paz ¡PRESENTE!

Uno más en la guardia eterna. Como otro trallazo—mortificación y disciplina para nuestra redención—nos llegó la noticia, que corrió todos los ámbitos de este León, que lo vio cargado de ilusiones prendidas en sus cinco flechas y en sus diez y ocho años en la aurora del 20 de Julio imborrable. Su alma llena de afanes nobles y de ansias de imperio, fué a ocupar el puesto reservado a los mejores en nuestro afán. Su vida—en ilusiones próximas con un ¡arriba España! muy sonoro—se ha tronchado como espiga buena en flor de sacrificios junto a las gloriosamente abatidas del avión que llevaba sus cantos de guerra y de amor.

En la verticalidad de las luces serenas y dulces, Fernando Regueral, como un ángel blanco, sediento de abrazos al peligro por la Patria, cantará a la guerra y a la Revolución por el clarín de sus heridas abiertas, eternamente. Como él lo sentía. Como se lo decía a su hermanillo hace cuatro días: "Te deseo muchas felicidades en este día. Como Flecha, supongo que serás muy estudioso, ya que si a nosotros nos toca hacer la Revolución para salvar a España, a vosotros os toca por medio del estudio hacer una España Grande, Libre, Imperial."

Ha doblado la esquina de la vida, con un bagaje inmenso de ilusiones por Dios, por España y por la Falange. Ha traspuesto el portón de los héroes enamorados de la inquietud y sediento de fuentes mejores pensando en España y su revolución Nacional-sindicalista. Desde el cielo, junto a la guardia eterna, seguirá velando sus armas por la Patria, el Pan y la Justicia.

Sólo caen los mejores. Los que todo lo dan y nada piden. Los que viven con nosotros y en la inmortalidad. Que en España empieza a amanecer

Fernando Regueral y Paz: ¡¡Presente!!

### EL ACTO DEL ENTIERRO

El sepelio de nuestro camarada Fernando Regueral tuvo lugar ayer por la tarde en el cementerio de nuestra ciudad. Poco antes, y acompañado por su padre y algunos familiares y amigos, llegó en un furgón-ambulancia, procedente del frente, donde había sido rescatado.

El acto, sencillo como corresponde al estilo de nuestra época, emocionó hondamente a todos cuantos asistieron. Acompañando a nuestro camarada en esta su última hora sobre la tierra, estaban los gobernadores militar y civil, delegado de Orden Público, Teniente coronel, jefe y oficiales del Aeródromo de la Virgen del Camino, Jefes de la Guardia civil, Comandante encargado del despacho del Regimiento de Infantería de Burgos, Oficiales francos de servicio, el presidente y gestores provinciales, todos los concejales del Ayuntamiento local, el Jefe Provincial de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S., acompañado de casi todos los jefes de servicio provinciales y una gran cantidad de amigos y camaradas.

Una sección de Aviación, al mando de un alférez, rindió los honores de ordenanza.

Hasta la fosa fué transportado el féretro a hombros de cuatro alféreces de Aviación y Falange. Después de rezarse las plegarias de cristiano rigor, se rezó la oración de nuestros Caídos, y el camarada Jefe Provincial, Reinerio Gago, pronunció por última vez el nombre del camarada Regueral, que fué contestado por todos con ¡presente!

Enviamos el testimonio de nuestro dolor sincero al padre del camarada Fernando Regueral, también excelente camarada nuestro y Alcalde de León, así como a su distinguida esposa, hermanos y demás familia.

## Consejos de guerra Del Gobierno Civil

En el salón de actos de la Diputación Provincial se celebraron ayer los consejos de guerra siguientes:

Uno contra Inocencio Delgado, de Palanquinos; Emiliano García, de Villaseca; José Salas, de Montejos y Martín Ulloa de Lillo del Bierzo.

Otro contra Analecto Plaza y Gregorio Martínez, de Veneros; Victoriano Fernández, de La Devesa y Emiliano Minguetez, de La Ercina.

Otro contra Luis Zabala, de Rozas; Catalina Gómez Vázquez, de Toreno del Sil; Primitivo Blanco, de Guardo; Manuel Gómez, de San Miguel de Lacedana; Federico Minguetez, de la misma vecindad; Agustín Fernández, de Caballos de Abajo; Esperanza González, de Pontedo; Manuel Flórez, de Cármenes; Melchor Castañón, de Rodiño y Fernando Cevallos, de León.

Otro contra Manuel Macken, Esteban Marcos, Celestino Sainz, Emilio Abella, Vicente Izquierdo, Manuel González Espinosa, Manuel Flórez, Melchor Castañón, Ignacio Cubillas y Gregorio Benester.

El Consejo, que era presidido por el comandante de Infantería señor Fernández Navas, estaba formado por los capitanes señores Fernández, Alesbán, Fernández de Blas, y los Alféreces señores Guillén y Bustamante.

De fiscal actuó el teniente señor Pena y de defensores los alféreces señores Barthe y Alonso Burón.

**Anémicos - Débiles - Inapetentes**  
**JUGO DE CARNE**  
**I A S O**  
Poderoso reconstituyente

## Cómo se hace Patria

# Todas las clases sociales hacen aportaciones a la Suscripción Nacional

Los nuestros dan su sangre generosa por la Patria en los frentes de combate, en una portada de encendido patriotismo. Y en la retaguarda se enciende también la llama votiva del entusiasmo para contribuir creativamente al engrandecimiento de España y a su prosperidad. Así se hace Patria, españoles, auténticos!

Los más importantes donativos, son los siguientes: Gobernador Civil de Vizcaya, diez millones de pesetas en transferencias del Banco de España, 103 900 kilos de oro en alhajas, 55 kilogramos en monedas de de oro, 263 kilogramos en objetos y monedas de plata, 55 gramos en un collar de brillantes montado en platino, 27 500 pesetas en valores nacionales, 1 900 pesos chilenos, 78 libras esterlinas, 13 297 francos franceses, 360 dólares, 1.265 francos suizos, 86 liras, 75 francos belgas, 170 escudos, 10 000 reis brasileños, 16 pesos argentinos, 10 coronas noruegas y una rupia. E. Excelente Sr. Gobernador de Málaga, 12,5 kilogramos de oro en alhajas, 2,8 en monedas de oro, 230 gramos en alhajas y 2,250 kilogramos en monedas de plata antiguas.

La Junta del Tesoro de Guerra de Valladolid, 445 gra nos en monedas de oro, y 91 577,10 pesetas, abonadas en la cuenta corriente de Suscripción Nacional y 75 pesetas en metálico. La Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Salamanca, 3,123 kilogramos de alhajas de oro. El representante de España en Guatemala, 120 dólares. La Conde-a de Torre-neiros, 10,700 pesetas en metálico. El Comandante militar de Bidasoa, 17 000 pesetas y 1,840 kilogramos de alhajas de oro y 2,170 kilogramos en monedas de diversos países y valores. El Consejo de Administración del Banco Hispano-americano, dos millones de pesetas en un cheque.

## Un llamamiento del Estado De interés para los funcionarios públicos

Burgos, 25.—Con el fin de reorganizar los Ministerios, y al necesitar una mayor aportación de actividades personales la buena marcha de los mismos, en el Boletín Oficial del Estado de hoy, aparece una orden dirigida a los funcionarios del Estado, Provincia y Municipio, que actualmente no prestan servicios activos, bien por no haberse liberado aún las poblaciones donde ejercían su cargo, bien porque las funciones que desempeñaban están en suspenso, en dicha orden se dispone que en un plazo que finalizará el día 31 de marzo, han de presentar en la Vicepresidencia del Gobierno, declaración en la que conste su nombre, edad, estado, domicilio, número de familiares, cargo que desempeñaba, conocimientos técnicos y en suma, cuanto pueda contribuir a formar idea de su personalidad como funcionario público y puesto que puede desempeñar con mayor eficacia en el nuevo Estado.

Los modelos de estas declaraciones, se insertan en el Boletín de hoy. Para el percibo de haberes de los individuos comprendidos en esta orden, se tendrá en cuenta si cumplieron lo que en ella se preceptúa.

## Requisa de automóviles

La Delegación de Requisa de Automóviles de esta provincia nos envía por su publicación la nota siguiente: «Se pone en conocimiento de todos los propietarios de camiones automóviles de la Provincia de León la obligación que tienen de presentar en esta Delegación de Requisa, y durante un plazo de ocho días a partir del día 20 de marzo, declaración jurada del vehículo de su propiedad, haciendo constar el estado actual del mismo, incluso de los que actualmente se encuentran prestando servicio de Requisa, así como de todos aquellos que se encuentran inutilizados.

Se advierte que la falsedad en esta declaración jurada será sancionada con el máximo rigor por la Autoridad Militar.»

## Delegación de Orden Público de León

A partir del día 26 de marzo, y con motivo de la implantación del nuevo horario de verano, se establecen como hora de cierre, para toda la provincia de León, las siguientes:

Catínicas y abernas, 23 horas; bares y cafés, 0,30 id. Los espectáculos terminarán: La primera sesión, a las 21,30 horas, y la segunda, a la una hora.

León, 25 de marzo de 1938. El Delegado de Orden Público.

Se ruega a todo el que tenga solicitadas noticias sobre personas residentes en territorio no liberado, reproduzcan estas peticiones, indicando su actual domicilio y cualquier ampliación de datos sobre el paradero de la persona por quien se interesan. Estas peticiones han de remitirse por correo durante un plazo de 15 días a D. I. D. R. E. M. Valladolid, entendiéndose renuncian a recibirlos los que no hagan revocación de su anterior petición durante el citado plazo. León, 23 de marzo de 1938.—(II Año Triunfal).—El Delegado de Orden Público, Angel González. A-220

## Turno de farmacias PARA HOY:

de ocho de la noche a nueve de la mañana: Sr. BORREDA, Santa Cruz

Leed siempre PROA

**El Café Pasaje** SE TRASPASA por no poderlo atender. Muy acreditado y con numerosa y buena clientela. Se darán facilidades de pago a persona solventes o con garantía.  
**(Antiguo Marino) de La Bañeza**  
Para informes, en el mismo café, o en León, en «El Guante Blanco», Pérez Galdós, 7

**GARAJE IBAN** Automóviles **OPHIL**  
Estación de engrase y reparaciones  
Independencia, 10 LEON Teléfono 1621  
Burgo Nuevo, 2 Teléfono 1725

# VIDA NACIONAL SINDICALISTA

SEGUNDA LINEA  
Los camaradas pertenecientes a la segunda Falange de la tercera Centuria, se presentarán en el Cuartelillo a las 22,30 horas del día de hoy, dispuestos para prestar servicio.

SERVICIO DIURNO  
Los camaradas pertenecientes al Grupo Séptimo, se presentarán a las 20 horas del día de hoy en el Cuartelillo, para nombrarles servicio.

Por Dios, España y su revolución Nacional-sindicalista.  
León, 26 de marzo de 1938. (Segundo Año Triunfal).—El Jefe de la Bandera

SECCION FEMENINA, JEFATURA LOCAL  
Se ordena a todas las afiliadas y adheridas de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., de León, que tengan pendientes de cobro uno o varios recibes, o se hayan mudado de calle durante este último tiempo, se presenten en el plazo de ocho días por esta Delegación Local, Legio VII, núm. 2, para hacerles efectivos para la buena marcha de esta Organización, advirtiéndoles que, de no hacerlo, se tomarán las medidas oportunas para su expulsión.

Por Dios, España y nuestra Revolución Nacional-Sindicalista.  
La delegada local, Mercedes del Valle.

AUXILIO SOCIAL  
Se ruega a las camaradas que a continuación se expresan pasen por "Auxilio Social" para recoger sus correspondientes certificados:

Concepción Lobato Casado, Josefina Aller García, Carmen Guillón Iturriaga.

Se ruega a María Lourdes Fernández Rabanal pase cuanto antes por estas Oficinas de "Auxilio Social" para un asunto que le interesa. x x x

Se ordena a todas las camaradas y adheridas de F. E. T. y de las J. O. N. S. que presten servicios en los comedores de "Auxilio Social" se presenten el lunes 28 en el despacho de la Jefe Local, Legio VII, 2, para un asunto que les interesa.

AVISO A LOS PELAYOS  
Se advierte a todos los Pelayos que pertenecieron a la extinta Comunidad Tradicionalista que de no presentarse en las Oficinas de la Delegación Provincial de Organizaciones de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. antes del día 31 del corriente mes para ser encuadrados y tomar nota de sus domicilios, causarán baja definitiva en nuestra organización.

Por Dios, España y su Revolución Nacional-sindicalista.  
León, 18 de marzo de 1938. II Año Triunfal.—El Delegado provincial de O. J.

**EL CAMBIO DE LA HORA**  
Recordamos a nuestros lectores que hoy sábado, día 26, a las veintitrés, se adelantará en sesenta minutos la hora oficial.

**ANUNCIOS ECONOMICOS**  
Hasta veinte palabras, 1,25 cada palabra más, 0,05 pizos.  
TIENDA de ultramarinos finos acre ditadísima se traspasa, por encontrarse el dueño al servicio de la Patria. Situada en sitio céntrico y una de las mejores instaladas en esta capital. Informes: P. 15/2, número 20. E-242  
MINA de antracita se vende, en término de Fabero, doce pertenencias, excelente cantidad. Para tratar, Agencia Cantalapiedra, León. E-245  
RADIO receptor, último modelo vende particular. Informarán, Cervantes, 9, porterías. E-246  
CORSETERA librada Alvarez participa a su distinguida clientela la haber recibido surtido en género de Salazar, 16. E-248  
BAR la Vega, sito en Clasificación, por no poder atender su dueño, se traspasa. Informes en J. mismo, Angel Estebanez. E-254  
CARTERA perdióse, conteniendo cierta cantidad de dinero y una tarjeta de modista, desde Sampedro hasta Calvo Sotelo. Ruégase devolución, Sampedro 19, 2.º derecha. E. 256

D 27  
En tr Ya s en la  
Hacia C 20.—i Ya e cin de Cas es una elt ta, ni el d tro ánimo alto; es u dad, que e ja mañana que tan b el General han puest cia de Cas denomiada Estas fi temente l que salier ta la fech ras que h cianer y c cito de E este pie e cuello.  
Y son dianas las creedme, empezar.  
El Cue rroqui ha toda la jc en campo ca de los eso hasta ticias, po nuado la de la tar rioso tonc cipiado.  
A las c alido de ocuparon tomando la carret cia, ha o daznos, s tros ap o ga y del de Lérn, bión con de hoy u naza par vertencia nuestras ellos.  
Otras la misma han ocup el cerro y 356, el Valcaern ta de Sa nada, M tas 285, ban a e de las M Este J Osara lib zas de i en el día este, a h bamiento xista de rre. Est cto, en y descer función los y I una bol metros, por salir defendis tensión  
Mujer falt na to